

Communauté Vite Chrétienne : pôle Béarn-Bigorre + Bayonne + Dax

Journée "Bonjour" à Dax, avril 2011



La nouvelle gouvernance commence à prendre corps dans le Grand Sud Ouest : Le 4 avril 2011 s'est tenue la journée « Bonjour » de la future région Euh Tiens, il faudra lui trouver un nom ! On a entendu parler de « Pays de l'Adour ». Mais ça pourrait bien être aussi « les 3 B » comme Béarn, Bigorre et pays Basque. Moins bonne cette appellation car elle ne tient pas compte des membres qui habitent le pays landais. Mais le nom de baptême de cette nouvelle région n'est pas encore à l'ordre du jour. Il faudrait d'abord que Région il y ait, ce qui n'est pas encore le cas. Nous avons tout d'abord fait connaissance, première étape avant de procéder à des élections d'équipe service. Le Pôle Béarn-Bigorre s'est donc retrouvé à l'Arrayade, à Dax. Ce nom à consonance basque nous mettait dans l'ambiance. Il s'agit de la maison diocésaine du diocèse d'Aire et Dax. Et nous y avons rencontré les membres des équipes CVX de Bayonne et Dax.

65 membres étaient là, dont une quarantaine de B&B, représentant plus des 2/3 de l'effectif.

Et B&B de découvrir à travers un diaporama illustrant le « récit de la pèlerine » l'histoire de la CVX à Bayonne et Dax. Dans le récit de la pèlerine, on découvre comment s'est formé ce noyau. Eh oui, les récits de pèlerin n'appartiennent pas qu'aux grands saints. Et d'ailleurs Ignace nous a bien appris à relire nos

histoires comme des histoires saintes. La pèlerine, certains d'entre vous, membres de la CVX MPY, la connaissent bien. Elle habite Bayonne. Une retraite à Notre Dame des Coteaux sème dans son cœur une graine. De retour à Bayonne, elle s'interroge : « Comment faire ? Je suis seule ». Elle décide alors d'aller demander directement conseil à Ignace ! Loyola n'est pas loin, privilège de cette région. Il faut aller de l'autre côté des montagnes. Et là, Ignace lui dit : « va, suit le gave et rends toi à Pau, rue Montpensier. Lorsque tu seras à la porte, tu fais le signe de la croix et la porte s'ouvrira. » Ce qu'elle fit. Ceux qui connaissent le code d'ouverture du portail de la rue Montpensier comprendront de quoi il s'agit. Ca



marche à tous les coups ! Attention, tous les portails ne sont pas forcément accordés au code du Saint-Esprit ! La pèlerine rencontra alors des compagnons : Mary-Agnès, Paul (Roger-Dalbert), Albert. Et elle intégra une équipe. C'était vers 1994-1995. Mais voilà, il faut faire les allers-retours Bayonne-Pau.



Certes entre temps 2 Compagnons, installés à Dax, ont fondé 2 équipes. Mais, Dax est encore éloignée de Bayonne. Comment faire ? Elle va à nouveau interroger Ignace. « Comment faire ? Je suis si seule, au Pays Basque, ton pays. Aucun compagnon ! ». De retour, sûre du soutien d'Ignace, elle organise une soirée d'information. 2 équipes en naîtront. Et voilà, la CVX Bayonne était née. C'était en 1998.

Il y a maintenant 5 équipes sur Bayonne et Dax, plus 2 équipes d'accueil. Certains membres se forment à l'accompagnement. Et puis le côté tourisme n'était pas oublié dans ce diaporama qui nous montrait aussi les côtés typiques de la culture Basquaise ou landaise dans laquelle il nous est demandé de rentrer : la feria de Dax, les fêtes de Bayonne (J'avoue que B&B ne peut opposer à cela que les pèlerinages à Lourdes), la pelote

basque, le surf. Mais des points communs cependant : la montagne qui réunit nos 2 pôles d'un seul trait, le rugby et le chocolat : car s'il y a un pôle économique centré sur le chocolat à Bayonne, B&B a aussi sa chocolaterie à Oloron !

B&B n'était pas de reste et a montré les visages de la CVX en Béarn et en Bigorre, les équipes, et les Hauts-Lieux de notre pôle : le Pic du midi de Bigorre, Lourdes.

Les carrefours nous ont permis de faire plus ample connaissance en petit groupe, de regarder notre parcours en CVX, d'en repérer les fruits, de repérer nos lieux privilégiés de service, de relire en quoi la CVX nous aide à entendre les appels à servir.



Justement, en parlant d'appel à servir, les appels faits à la fin de l'année 2010 n'ont pas été très fructueux. Pas suffisamment de candidat pour fonder une ESR Alors il a été décidé de prendre son temps. D'autres appels à servir ont été lancés de sorte que la future région (Vous n'avez pas une idée de nom ?) puisse fonctionner. Les élections sont prévues en Septembre.

C'est vrai, l'idée de quitter les compagnons de Toulouse, du Gers, du Tarn, de l'Aveyron, du Lot, du Lot et Garonne, etc.... provoquait comme un petit pincement au cœur. Attachement désordonné ? Ou plutôt témoin de l'amitié tissée au fil des rencontres régionales. Désormais, nous sommes tournés vers l'océan, le grand large. Et j'ai rencontré à Dax des compagnons en marche, des frères, qui discernent comment répondre au mieux à l'appel du Christ en s'appuyant sur l'expérience d'Ignace. Et aussi ... des musiciens !

C'est la joie qui m'habite après cette rencontre.

Et puis, raison de plus de participer aux congrès nationaux : on y reverra les copains de l'ex CVX MPY!

Marc Diguët

